

No.13 「けが」

おはようございます。校長先生は箕面という山の中に住んでいるのですが、このあいだ雪が積もりましたよ。つるつる滑ってとても歩くのに苦労しました。皆さんも雪が降って、歩くときには十分気をつけてくださいね。

校長先生の声、届いていますか？

本日はまず、賞状の伝達を行います。夏休みの宿題の一つ、読書感想文でなんと5年生のお友だちが、学校図書館協議会賞をいただきました。おめでとうございます。

それから先週今年の漢字が京都の清水寺で発表されましたね。今年の漢字は「密」になったそうです。敷津小でも多くのお友だちが予想していましたよね。ちなみに2位は「禍」、3位は「病」だそうです。また皆さんも推していた「鬼」「滅」もしっかりランクインしていましたよ。

さて、前回の宿題は「誰に、どんなプレゼントをしたいですか」というお題でしたが、今まで1番たくさんの回答をいただいたかもしれません。お友達にゲーム、動物をあげたいと言うようのが多くありました。また、校長先生に「コロナに負けるな」という元気をあげたい、という素敵なお言葉もありました。心があたたかくなりました。ありがとうございます。書いてくれた皆さんに、深く感謝を申しあげます。

さて、2学期最後の児童朝会なんですが、ケガについてお話をしようと思います。もうすぐ冬休みですが、校長先生は小学校の時の冬休みで、実は苦い思い出があります。校長先生が4年生の時でしたクリスマスプレゼントで、アシックスのサッカーシューズを買ってもらいました。といつても本格的なものじゃなくて、子供用の靴底に少し

いぼいぼがついてるような簡単なものでした。でもとても嬉しくて、サッカーの練習の時だけでなく、いつでもそれをはいていました。

そのころ、校長先生の家では冬休みはいつも埼玉県のおばあちゃんの家に行くことになっていて、その年も家族4人、校長先生、お父さん、お母さん、そして弟のたけしの4人で行きました。おばあちゃんの家の近所に大きな川が流れていて、その土手でおしりの下に段ボールを敷いて、滑り台みたいにしていつも遊んでいました。何度も何度も土手滑りを楽しんでいたんですが、その時に事故が起こりました。

校長先生が上から滑っている時、下から弟が滑ってるところをさかのぼりしてきたのです。当然坂の途中で校長先生と弟は正面衝突してしまいました。ちょうど校長先生のサッカーシューズの足と弟の左肩ががちゃんとぶつかってしまい、弟は痛い痛いと大泣きになりました。すぐにおばあちゃんの家に戻り、病院に行こうとしたのですが、どこの病院もお正月と言ふことであいていなくて、そのまますぐに新幹線に乗って大阪まで帰りました。新幹線に乗っているときも、弟は痛いとずっと泣き続けていました。

そして正月明けに病院でみてもらうと、なんと弟の骨が骨折していたことがわかりました。びっくりしました。

弟を骨折させるなんて、ということで校長先生はずいぶん叱られたことを覚えています。そこで校長先生は素直にそのことを受け入れることができず、そうだこれはあのサッカーシューズが悪いんだ。あの靴のうらのイボイボがなければ弟の肩の骨も折れなかつたにちがいない。そうだあの靴のせいだと、サッカーシューズが悪いんだと信じ込んで、その靴を握り締めて家を出て、箕面の山の谷底になげ捨てたのを覚えています。弟には悪いことをしたなあと今でも冬休みの苦い思い出です。こんなふうに、案外冬休みもケガが起きやすいのです。皆さんは十分気をつけて過ごしてください

さいね。

ちなみに校長先生は今まで骨折を4回しました。また、サッカーが大好きで若い頃からやっていたのですが、ある試合で相手のタックルで倒され、左膝がへんな方向に曲がり、パチンと大きな音をして、ひざの中の十字靭帯というゴムバンドみたいなのが切れてしまいました。28歳の時でしたがそれからはもう二度と本格的なサッカーはできなくなりました。今でも少し走るぐらいはできるのですが、こんな寒い日はじんじん痛みます。

他にも中学校のときは左の人差し指を切り落としかけたり、トラックから落ちて左の手首を大骨折したり、たくさんの怪我をしてきたから言えるのですが、皆さんもケガには十分注意をしてください。

また、昨年歯医者さんに行く途中あまりに寒かったんでポケットに手を入れて歩いていた時、歩道に木の根っこがもりあがって伸びていて、それにつまずいて思いっきり顔面を地面にぶつてしましました。顔面血だらけになって歯医者さんに行くと、歯の治療の前に、まず顔面の治療をしましょうと言われたことを覚えています。

皆さんはどうですか？ポケットに手を入れて歩いてませんか？こけたとき大変危ないですから、寒いときは手袋をして、手は必ず外にだしといてくださいね。

さて保健室の中野先生から聞いたのですが、敷津小学校みなさんのケガの特徴を今から少しみなさんと考えていきたいと思います。

今年度はコロナがありましたから、学校は6月からスタートし、12月17日まで131日授業の日があったのですが、ケガで保健室に行った人は何人いたでしょうか？

こたえは、502人でした。1日なんと4人のお友だちがケガをして保健室に行っています。では、次に何月が一番多かったでしょうか。

なんと一番ケガが多かったのは9月です。なぜでしょうか？まわりの人と聞き合ってみましょう。

理由わかりましたか？体育参観の練習がたくさんあったからでしょうか？いろいろ考えられますね。そして2番目に多かったのは、なんと12月なんですね。冬って結構ケガをしやすい季節なので本当に注意してくださいね。

では、男の子と女の子どっちがよくケガで保健室に行ったでしょうか。これは男の子の方が多いですね。ちなみに頭が痛くなっちゃったとかお腹が痛くなっちゃったと言う理由で保健室に行く人は女の子の方が多かったです。

では最後の質問にいきます。

一番ケガがおこっているのは、一週間のうち何曜日でしょうか？

実は木曜日が1番怪我が多いです。週の中頃でみんなも気が緩むのでしょうか。ちなみに、頭が痛くなったり、おなかが痛くなって保健室に一番良く行くのは何曜日だと思いますか？

これは月曜日なんですよ。なぜでしょうか？少し周りの人と聞き会ってみて下さい。

週のはじめで、なかなか調子がでないのでしょうか？

では今週の宿題です。今日はいろいろなケガのお話しをしてきましたが、ではどうやったら学校の中のケガを少なくすることができるでしょうか？いろいろあると思いますよ。ぜひ皆さんと考えやアイデアを校長室前に書きに来てください。よろしくお願ひします。